



ARQUEOSUR
CONSULTORES - ARQUEOLOGÍA Y PATRIMONIO CULTURAL

Expertos en Patrimonio Cultural Arqueológico

Patrimonio Protegido por
Profesionales de Vocación



Introducción



ArqueoSur Consultores es líder en la gestión del Patrimonio Cultural Arqueológico en la región del BioBío. Conformada por un equipo de arqueólogos y especialistas altamente capacitados, ofrecemos servicios integrales que van desde la evaluación inicial del terreno hasta la conservación y análisis de materiales arqueológicos.

9+

Años de Operación

10+

Empleados

55+

Clientes Satisfechos

300+

Proyectos Desarrollados



Francesca Mengozzi Fuentes
Gerente General de Proyectos

Quiénes Somos



Sobre Nosotros

ArqueoSur Consultores nace como una respuesta a la creciente demanda de Estudios de Patrimonio Cultural en el sur de Chile, así como en el resto del país. En ArqueoSur Consultores nuestro trabajo consiste en realizar estudios arqueológicos integrales, en un marco de alto estándar de calidad.

Misión

Nos dedicamos a entregar respuestas sustentables que armonicen los requerimientos de nuestros clientes y la protección y puesta en valor del Patrimonio Cultural tangible.

Visión

Nuestra visión es convertirnos en un referente reconocido a nivel nacional e internacional en el campo de la arqueología y la gestión del patrimonio cultural

Nuestro Equipo



Nuestro equipo profesional está formado por arqueólogos altamente capacitados y comprometidos, dedicados a la preservación y valorización del patrimonio cultural de Chile.

 **Gerente General de Proyectos**



Francesca Mengozzi

 **Director Científico**



Dr. Pedro Andrade

 **Encargado de Operaciones Logísticas**



Joaquín Dalenz

 **Asistente de Proyectos**



Luis Milla

 **Asistente de Proyectos**



Sebastián Santana

Nuestra Experiencia en Líneas de Base para DIA y EIA

En Arqueosur, hemos desarrollado múltiples líneas de base arqueológicas para Declaraciones de Impacto Ambiental (DIA) y Estudios de Impacto Ambiental (EIA), apoyando a diversos proyectos en su cumplimiento normativo.

Como Gerente General de Proyectos, he liderado un equipo de especialistas comprometidos con la protección del patrimonio arqueológico y la continuidad de los proyectos de nuestros clientes. Nuestro trabajo no solo se enfoca en la identificación y evaluación del patrimonio dentro del área de influencia, sino también en la entrega de soluciones que permitan conciliar el desarrollo con la conservación del legado cultural.

Hemos colaborado con empresas de distintos sectores, asegurando que cada estudio arqueológico cumpla con los más altos estándares y evitando retrasos innecesarios. Nuestra experiencia nos ha permitido implementar estrategias eficientes de mitigación, garantizando que cada proyecto avance con seguridad y en cumplimiento con la normativa vigente.

En Arqueosur, nuestro compromiso es brindar asesoría experta y soluciones arqueológicas que aporten valor a tu proyecto.



Francesca Mengozzi Fuentes
Gerente General de Proyectos

Nuestros Servicios

Líneas de Base Arqueológicas

Realizamos estudios bibliográficos y en terreno para establecer el potencial arqueológico presente en una superficie determinada, proporcionando información que permita proteger el patrimonio cultural mediante la planificación y gestión de proyectos.



Sondeos Arqueológicos

Realizamos sondeos con metodología arqueológica y un grupo de profesionales para obtener información estratigráfica y contextual sobre un sitio arqueológico, permitiendo una comprensión más profunda de sus dimensiones, cronología y funcionalidad y características para la toma de decisiones en proyectos futuros.



Rescates Arqueológicos

Propiciamos el rescate y puesta en valor del patrimonio arqueológico en un área a intervenir, garantizando su conservación y registro para las futuras generaciones, garantizando su conservación y registro previo al inicio de la construcción del Proyecto.



Nuestros Servicios

Análisis de Materiales Arqueológicos

Llevamos a cabo análisis científicos con especialistas de materiales arqueológicos recuperados durante excavaciones, utilizando métodos avanzados para obtener datos relevantes para generar una interpretación sobre las dinámicas socioculturales del lugar de los hallazgos en el pasado.



Conservación de Materiales Arqueológicos

Ofrecemos servicios de conservación preventiva y restauración de materiales arqueológicos para garantizar su preservación a largo plazo y su disponibilidad para estudios futuros, manteniendo la integridad del patrimonio cultural.



Últimos Proyectos

Rescate Arqueológico Proyecto Inmobiliario Rehue 1 – Diciembre 2024

Excavación de unidades ampliadas en sitio arqueológico y hallazgos aislados. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Caracterización Arqueológica Proyecto Parque Eólico Faro del Sur – Noviembre 2024

Sondeos arqueológicos en hallazgos aislados dentro de estancia ovejera. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Caracterización Arqueológica Proyecto SAE Volcán Chaitén – Octubre - Noviembre 2024

Sondeos arqueológicos preventivos en terrenos del Mandante. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Últimos Proyectos

Caracterización Arqueológica Proyecto Planta de Combustibles Carbono Neutral Cabo Negro – Octubre 2024

Sondeos arqueológicos en hallazgos aislados en planta ENAP. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Rescate Arqueológico Proyecto Automotriz La Florida – Agosto 2024

Rescate de una estructura hidráulica por denuncia anónima a la autoridad. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Rescate Arqueológico Proyecto Centro Comercial Valdivia – Julio - Agosto 2024

Sondeos arqueológicos en el casco histórico de Valdivia. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Últimos Proyectos

Caracterización Arqueológica Proyecto Fotovoltaico Rengo Solar – Junio 2024

Sondeos arqueológicos en hallazgos aislados en parque fotovoltaico. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Caracterización Arqueológica Proyecto Parque Solar La Esmeralda – Mayo - Junio 2024

Sondeos arqueológicos en hallazgos aislados. Se realizan excavaciones con metodología arqueológica, harneo del sedimento y registro digital y escrito de las excavaciones y materialidades detectadas para generar informes de relación a la autoridad. Se realizan análisis especializados de los materiales arqueológicos, embalajes personalizados y se entrega material a un museo para su difusión y puesta en valor.



Caracterización Arqueológica Proyecto Construcción SAR Artificio – Enero 2024

Se realizó la excavación de 27 pozos de sondeo en el marco del proyecto Construcción SAR Artificio. Del Servicio de Salud Valparaíso-Quillota, ubicado en la comuna de La Calera, región de Valparaíso. Durante las excavaciones se delimitó el Sitio Arqueológico SAR Artificio 1 correspondiente a un depósito bicomponente de características habitacionales y funerarias asociado al Periodo Alfarero Temprano.



Últimos Proyectos

Caracterización Arqueológica Proyecto inmobiliario Rehue I – Diciembre 2023

Se realizó la excavación de 39 pozos de sondeo en el marco de la Declaración de Impacto Ambiental del proyecto inmobiliario Rehue I. de Inmobiliaria Pocuro Sur SpA. ubicado en la comuna de Coronel, región del Biobío. Durante las excavaciones se delimitó el Sitio Arqueológico Rehue 1 correspondiente a un depósito bicomponente asociado al Periodo Alfarero con presencia de escaso material histórico.



Caracterización Arqueológica Proyecto Ampliación Planta de Congelados de Choritos, Camanchaca S.A – Diciembre 2023

Se realizó la excavación de 14 pozos de sondeo en el marco de la Declaración de Impacto Ambiental del proyecto Ampliación Planta de Congelados de Choritos, Camanchaca S.A. de Alimentos Camanchaca S.A. ubicado en la comuna de Chonchi, región de Los Lagos. Durante las excavaciones se delimitó el Sitio Arqueológico Conchal Rauco 1 correspondiente a un conchal cerámico asociado al Periodo Alfarero Tardío.



Caracterización Arqueológica Proyecto PFV Alessandrini– Noviembre 2023

Se realizó la excavación de 96 pozos de sondeo en el marco de la Declaración de Impacto Ambiental del proyecto PFV Alessandrini de BIWO Renovables. ubicado en la comuna de Lampa, región Metropolitana. Durante las excavaciones se delimitó 18 Hallazgos Aislados correspondientes a depósitos aislados efímeros y superficiales asociadas al Periodo Alfarero.



Últimos Proyectos

Caracterización Arqueológica Proyecto Reposición Escuela Especial Ñielol y Mejoramiento Liceo Tecnológico de La Araucanía- Octubre 2023

Se realizó la excavación de 155 pozos de sondeo en el marco de los proyectos Reposición Escuela Especial Ñielol y Mejoramiento Liceo Tecnológico de La Araucanía de la Ilustre Municipalidad de Temuco. ubicados en la comuna de Temuco, región de La Araucanía. Durante las excavaciones se delimitó el Sitio Arqueológico Ñielol 1 correspondiente a un depósito doméstico del Periodo Alfarero con una ocupación histórica posterior de segunda mitad de siglo XX asociada a la urbanización del barrio Coilaco.



Caracterización Arqueológica Proyecto PFV Quinquimo Solar – Junio 2023

Se realizó la excavación de 44 pozos de sondeo en el marco de la Declaración de Impacto Ambiental del proyecto PFV Quinquimo Solar de Quinquimo Solar SpA. ubicado en la comuna de La Ligua, región de Valparaíso. Durante las excavaciones se delimitó los Hallazgos Aislados QUIN-01, QUIN-02, QUIN-03 y QUIN-04 correspondientes a depósitos aislados efímeros y superficiales asociadas al Periodo Alfarero.



Caracterización Arqueológica Proyecto Centro Comercial Valdivia – Mayo 2023

Se realizó la excavación de 53 pozos de sondeo en el marco de los compromisos de la Resolución de Calificación Ambiental del proyecto Centro Comercial Paseo Valdivia de Pasmal SpA ubicado en la comuna de Valdivia, región de Los Ríos. Durante las excavaciones se delimitó el Sitio Arqueológico CCPV 1 correspondiente a un depósito asociado al Periodo Alfarero Tardío con ocupación histórica.



Nuestros Clientes



En ArqueoSur Consultores, nos enorgullece contar con una cartera diversa de clientes que confían en nuestra experiencia y compromiso con la gestión y preservación del patrimonio cultural arqueológico. Desde empresas privadas hasta instituciones públicas y organizaciones no gubernamentales, hemos tenido el privilegio de colaborar en proyectos arqueológicos de todo tipo. Nuestra dedicación a ofrecer soluciones integrales y nuestra atención meticulosa a los detalles nos han convertido en el socio preferido para aquellos buscan desarrollar sus proyectos en el marco de la normativa legal vigente para proteger y preservar el legado cultural arqueológico de Chile.



ARQUEOSUR
CONSULTORES - ARQUEOLOGÍA Y PATRIMONIO CULTURAL



Contáctenos



Sitio Web

www.arqueosur.cl



Teléfono

+56 9 8152 0509



Email

arqueosur.chile@gmail.com



Linkedin

@arqueoconsultores



Dirección

Concepción, Chile.